

Le rural change

Le défi de vivre ensemble !

Quelles évolutions, initiatives, perspectives sur le
plan social, économique,
politique, environnemental, spirituel ?

DOSSIER DE PRESSE



Contact : Alain ARNAUD 06 30 50 27 93

Origines du projet et suites 2023

Des Monts du Pilat à la Plaine du Forez, de la vallée du Gier aux Monts du Lyonnais, ce sont plus de 200 personnes qui se sont retrouvées pour préparer la rencontre nationale « Terres d'Espérance » qui a eu lieu en Avril 2022, avec plus de 500 personnes.

Notre diocèse y était présent avec une délégation de 14 personnes. Ces soirées de préparation et les travaux de ces rencontres nationales ont donné lieu à la rédaction d'un recueil de quarante pages qui a permis de dégager des perspectives pour 2023.

Ces perspectives sont de deux ordres (*extraits des nombreuses conclusions de la rencontre nationale Terre d'espérance 2022*)

- Proposer une réflexion sur l'évolution de la ruralité et sur les diverses ressources qui la font vivre aujourd'hui sur le plan géographique, social, économique, politique et environnemental.....en abordant également les rapports villes-campagnes.
- Réfléchir ensemble et construire des propositions sur la place des chrétiens qui vivent et annoncent l'Évangile en rural, mais également sur la place de l'Église dans ces nouvelles réalités sociales, territoriales et humaines. Nous pourrions parler, d'une invitation à « jeter nos filets au large » pour plus de fraternité, d'espérance, pour maintenir des dynamiques communautaires et vivre la mission de l'Église en rural. La relation avec l'environnement ne peut être isolée de la relation avec les autres et avec Dieu.

Les soirées 2023

Dans la diversité de l'Église en rural, nous proposons cinq soirées décentralisées dans le diocèse entre avril et octobre 2023.

Elles auront pour objectifs « *Le Défi du vivre ensemble* », elles seront animées par Vincent Berthet journaliste à R.C.F.

La première partie de ces soirées portera sur l'évolution de la ruralité et le rapport entre ces évolutions et le « vivre ensemble », les tensions, les expériences positives de vie ensemble et les pistes d'actions concrètes à mettre en œuvre sur ces territoires.

La seconde partie sera orientée sur la contribution des chrétiens à un vivre ensemble de meilleure qualité et les actions à proposer pour ce Défi.

Elles auront lieu à : **Boën sur Lignon le 28 avril, Chambles le 3 mai**, La Grand Croix le 13 octobre, Bourg Argental le 27 octobre, Chazelles sur Lyon (date non arrêtée ce jour).

Elles comprendront des apports et des témoignages :

Les apports de Marcel Rémon, statisticien, et directeur du centre de Recherche et d'Actions Sociale (CERAS), en charge des recherches sur la ruralité au plan national, s'appuieront sur :

- **L'évolution de la ruralité et le défi du vivre ensemble**

Le monde rural est en pleine transition. Il concentre sur un territoire les défis d'hier et de demain : écologie, souveraineté alimentaire, démographie, exode, mais aussi retour à la terre, service des biens communs (terre, eau, forêt, ...), convivialité, proximité. François, dans Fratelli tutti, parle des trois "T" : terre (les racines), toit (la famille) et travail (la société). Ces trois « T » interrogent le vivre ensemble. Tant de personnes de par le monde vivent ces trois dimensions de manière écartelée et épuisante. Le monde rural a la chance de pouvoir imaginer une vie unifiée et apaisante, avec les trois "T" en communion de lieu et de temps. Ils peuvent donc devenir un signe d'espérance pour ce vivre ensemble.

- **La place des Chrétiens et des communautés dans ce vivre ensemble et dans une perspective d'une pastorale renouvelée en monde rural**

Tout comme l'église du village était visible de très loin, les communautés chrétiennes en monde rural peuvent être prophétiques en rendant visible à tous la mission du "soin de la terre et de la maison commune" (Laudato Si'). Il ne s'agit pas de procédés techniques, mais d'un style de vie. Apprendre et promouvoir, le vivre ensemble, le goût des choses et du vivant, vivre au rythme des saisons, soigner le cycle de la vie, ralentir et contempler, imaginer (ou redécouvrir) des liturgies enracinées dans le terroir. En un mot, vivre la fraternité autour d'un lieu commun.

Ces interventions seront illustrées de témoignages locaux, acteurs sociaux, économiques, élus, agriculteurs commerçants, artisans mais également agents pastoraux, militants d'Action Catholique... Et, seront suivis d'un échange sur le « défi de vivre ensemble » en rural en 2023.

Le rural change

Le défi de vivre ensemble !

Quelles évolutions, initiatives, perspectives
sur le plan social, économique,
politique, environnemental, spirituel ?

Ces rencontres d'échanges
à l'initiative
d'organisations chrétiennes,
sont ouvertes à tous.

Vendredi 28 avril 2023 à 20h00

**Salle de la crypte, place St Vincent
42130 Boën sur Lignon**

Avec la participation de **Marcel REMON**, statisticien
Directeur du Centre de Recherche et d'Action Sociale (CERAS), en charge
des questions de ruralité.

Et les témoignages de :

Marie-Luce PADET, urbaniste

Bénédicte GARDE, paysanne à Arthun

Nelly PLAY, coordinatrice paroissiale

Soirée animée par **V. BERTHET**, journaliste à RCF.

Un temps convivial clôturera cette rencontre.



Le rural change

Le défi de vivre ensemble !

Quelles évolutions, initiatives, perspectives
sur le plan social, économique,
politique, environnemental, spirituel ?

Ces rencontres d'échanges
à l'initiative
d'organisations chrétiennes,
sont ouvertes à tous.

Mercredi 3 mai 2023 à 20h00

**Gites Notre Dame de Grâces
2 allée des Tilleuls 42170 Chambles**

Avec la participation de **Marcel REMON**, statisticien
Directeur du Centre de Recherche et d'Action Sociale (CERAS),
en charge des questions de ruralité.

Et les témoignages de :

Marie Geneviève D'HEROUILLE, présidente des sylviculteurs du sud
Forez et de l'Union forestière de la Loire.

Sylvie LIOTHIER gérante de l'épicerie Le marché du bourg.

Mmes et MM CROS et CREPINGE, anciens membres du CMR.

Soirée animée par **Vincent BERTHET**, journaliste à RCF.

Un temps convivial clôturera cette rencontre.

En collaboration avec le CMR, le MRJC, Prado en rural, ACF, MCR, l'Eglise Protestante Unie.

